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FECHA: AGOSTO 12  DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ladrones desatados” 

 
“Linchan a uno en comunidad de Ixmiquilpan” 

 “Arranca la Ciudad del Conocimiento” 

 “Por robra, los golpearon; uno murió” 

 
“Ingresan 37 mil al bachillerato” 

 
“¡Prohibida en escuelas!” 

 
“Ciudad del Conocimiento “cobija” a mil 400 alumnos” 

 “UN HECHO REFORMA ENERGÉTICA” 

 
“Arranca la Ciudad del Conocimiento” 

 
“Acelera Peña Nieto reforma energética” 

 
“Se dan diputados –ahora- $1 millón” 

 “La reforma ya camina; acelerarán las licitaciones”	  

 “Peña: fin a inmovilidad del país con la reforma energética” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Designará Morena a titulares de secretarías: Antes de septiembre, el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de 
Morena en Hidalgo elegirá a los encargados de las secretarías General y de la Mujer, informó Andrés Caballero Cerón, líder 
del partido político. Estas áreas permanecen acéfalas, pues quienes estuvieron al frente emprendieron otros proyectos. El 
dirigente señaló que el CEE de Morena está conformado por 11 secretarías: de Comunicación, Difusión y Propaganda, de 
Formación y Capacitación Política. Además, la de Cultura y Arte, de Jóvenes; de Indígenas y Campesinos; Producción y el 
Trabajo, y de Diversidad Sexual. Todas éstas, dijo Caballero, tienen el propósito de vincular a los ciudadanos a un proyecto 
de regeneración social. Lo anterior forma parte de la reconfiguración que Morena ha experimentado luego de que el 1 de 
agosto se constituyó formalmente como partido, al igual que Encuentro Social y Frente Humanista . “(Los integrantes del 
CEE) hemos estado realizando distintas giras en el estado para recabar las firmas que presentaremos al INE, para que se 
realice la consulta en materia energética, revirtiendo así el modelo neoliberal de Enrique Peña Nieto, quien pretende entregar 
el petróleo a extranjeros”, señaló el líder del partido en la entidad. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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Milenio-Buscarán priistas recuperar el ayuntamiento de Xochicoatlán: El Presidente del Partido Revolucionario 
Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, se comprometió ante su militancia a recuperar el municipio de Xochicoatlán para el PRI. 
El dirigente estatal aseguró que el partido debe cautivar para hacer que todos participen, y realizar acciones que otros no se 
atreven como lo hace el Presidente Enrique Peña Nieto, quien impulse las reformas estructurales que están transormando a 
México. Aseguró que en el PRI hay proyecto, aperture y se trabaja en equipo con liderazgos definidos que afrontan 
siutaciones con decision y le dan movilidad a México e Hidalgo, al referirse a Enrique Peña Nieto, presidente de la República, 
y el gobernador Francisco Olvera Ruiz, dijo que valora la fuerza de este partido que se ha transformado y hecho presencia en 
cada Rincón de la entidad. Crespo ha insistido en todas las tomas de protestas de comités municipales que tranformar al país 
fue la tarea que asumieron los gobiernos emanados de las filas del Revolucionario Institucional por lo que invite a la unidad y 
al cierre de filas para conseguir la victoria. (Redacción, página 12) 
Milenio-Definen convocatoria para dirigencia de MC: El coordinador estatal de la Comisión Operativa Provisional del 
Partido Movimiento Ciudadano (MC), Álvaro Miranda Pineda, dio a conocer que se reunirá hoy con la Coordinadora Nacional 
en donde se definirá el tema de la convocatoria para la dirigencia estatal en Hidalgo. Miranda Pineda cumplió ya los seis 
meses fijados al inició de febrero y apuntó que recibió al partido con 446 afiliados y la meta de afiliados se rebasó al llegar a 
cuatro mil 446. “Eran mínimo tres mil afiliados y logramos acercar casi los cinco mil y tenemos varias afiliaciones pendientes”, 
sostuvo el también regidor de Tepeji del Río. Agregó que otra de las encomiendas fue realizar las Comisiones Operativas 
Distritales, las cuales apuntó, se crearon las 18 en los Distritos Electorales Locales. “Entonces tenemos armadas ya las 
Comisiones suponiendo que en la convocatoria señale que se haga el cambio de dirigencia ya sea en las asambleas distritales 
locales o federales ya tenemos armadas las Comisiones para presentarlas”, explicó. (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Decisión nacional, coalición de Nueva Alianza con otros partidos: Aunque será decisión de la 
dirigencia nacional, Nueva Alianza en Hidalgo tiene capacidad para enfrentar las elecciones de diputados federales del 
próximo año sin coaligarse con otro partido político, declaró el delegado especial Francisco Santillán. Tras los comicios de 
diputados locales, los panalistas se convirtieron en la segunda fuerza política en la entidad sin coaligarse, dijo. “Estamos 
preparados para ir solos o en caso de que la dirigencia nacional indique coalición con algún partido”, declaró luego que 
anunciara que Nueva Alianza recompuso su relación con el gobierno del estado. Como aliancistas “nos gusta ir solos, a lo 
mejor con menos probabilidades de triunfo, pero plenamente identificados con nuestra fuerza política, aunque también 
vivimos experiencias en coaliciones con PRI o con PAN que nos han dejado buen sabor de boca”. Al estar listas las estructuras 
municipales, continuará el análisis sobre quiénes serán los candidatos panalistas a diputados federales, dijo y aseguró que 
hasta el momento ningún militante levantó la mano. El nombramiento de aspirantes correrá a cargo de la dirigencia nacional 
de Nueva Alianza, dijo y descartó imposición, ya que previamente habrá consulta sobre perfiles a través de los comités 
estatales.  (Víctor Valera, página 04) 
El Independiente-Reconocerá Movimiento Ciudadano a excandidatos: En agradecimientos a su participación en los 
pasados comicios, la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano entregará reconocimientos a los excandidatos a diputados 
locales. El objetivo, además de agradecer el esfuerzo de los exaspirantes a legisladores locales, es mantener contacto con los 
militantes y reforzar los cuadros rumbo a las próximas elecciones, donde Movimiento competirá solo. Como anunció el 
coordinador nacional Dante Delgado, el partido no realizará alianzas ni coaliciones, ya que la fuerza que México necesita no se 
da necesariamente por la suma de partidos sino por liderazgos y talentos ciudadanos (Redacción: (Redacción, página 04) 
El Independiente-Van 350 perredistas por consejo estatal del PRD: En total, 350 perredistas disputarán uno de los 
125 lugares del consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, durante la próxima elección 
interna del 7 de Septiembre. Participarán 11 planillas inscritas por las corrientes internas del sol azteca que buscarán el voto 
de 76 mil 756 militantes. La expression que obtenga más votación el próximo 7 de septiembre garantizará mayor número de 
los 125 consejos estatales que están en juego y a su vez nombrará al próximo presidente y secretario general del sol azteca.    
(Víctor Valera, página 05) 
El Independiente-Juicio ante SCJN oblige a gobierno concluir reforma electoral: PRD: La acción de 
inconstitucionalidad contra la reforma electoral de Hidalgo es apuntalada por el dirigente nacional del sol azteca Jesús 
Zambrano, al acusar que no fue aplicada en la entidad la reelección de alcaldes y diputados. El juicio interpuesto ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) acusa que quedaron incompletas las anteriores modificaciones a la Ley 
Electoral de la entidad aprobadas por diputados y exige que sean concluidas a la brevedad. Así lo informó Arturo Sánchez 
Jiménez, líder en la entidad del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien apuntó que la queja obliga a las 
autoridades estatales a concluir la reforma electoral. Debido a que la reforma política incrementó el financiamiento público de 
partidos, institutos acordaron posponer su aprobación en la entidad con la finalidad de establecer fórmula acorde a las 
condiciones de Hidalgo. Tras una primera reforma en el ámbito estatal, el trabajo que tienen por delante partidos y la 
Secretaría de Gobierno, es adecuar el ordenamiento electoral local con la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Legipe), que sustituye al Cofipe.  Así como aterrizar la Ley General en Materia de Delitos Electorales y otro 
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ordenamiento en materia de propaganda gubernamental. Recientemente, partidos retomaron diálogo con gobierno del estado 
para terminar de homologar la reforma política al ámbito local e incluir a la discusión demandas de la oposición como 
alcaldías de tres años y tipificar la propaganda negra. En días anteriores, el PRD presentó ante la SCJN recurso de 
inconstitucionalidad contra la reforma electoral de Chiapas, al considerar que incurrió en falta al definir el tercer domingo de 
julio como día de la elección de diputados locales y ayuntamientos. Mientras que la reforma política fijó que a partir de 2015 
los comicios federales y locales deben ocurrir en la misma jornada, el primer domingo de junio.  
 (Víctor Valera, página 05) 
El Independiente-Acreditará dirigencia nacional de Morena a representante ante el IEE: Será la dirigencia nacional 
de Morena quien haga la acreditación formal del partido ante el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE), lo cual sucedería en septiembre. En tanto, corresponde a la dirigencia estatal del Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) nombrar al representante que asistirá a las sesiones del organismo. La dieta mensual que recibirá el representante 
del movimiento será destinada a financiar las actividades del partido, mientras que los integrantes del comité ejecutivo no 
tendrán sueldos, aseguró Adrés Caballero, dirigente del movimiento en la entidad. De acuerdo con la Ley Electoral, los 
partidos de reciente creación deberán presentar al IEE vigencia de su registro, acompañada de documentos básicos y 
domicilio social del comité directivo estatal. Así como ostentarse con la denominación, emblema y color o colores que tengan 
registrados. Continúa recopilación de firmas contra reforma energética Tras la promulgación de las leyes secundarias de la 
reforma energética. Morena continúa con la campaña de recopilación de firmas para solicitar consulta ciudadana sobre dichas 
modificaciones constitucionales. Al último corte, el movimiento recopiló 8 mil rúbricas y la meta es de 30 mil, en todas las 
regiones de la entidad. La publicación de las leyes secundarias por parte del gobierno federal confirma "la privatización de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), ante el descontento de 62 por ciento de la población del país", dijo. Partidos de izquierda 
exigen consulta para que los habitantes del país decidan, en los comicios federales de 2015, dar marcha atrás a la reforma 
energética. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-No hay diferencias en Movimiento Ciudadano por entrada de “ex verdes”: María Cruz García Sánchez, 
coordinadora del Partido Movimiento Ciudadano en el distrito de Pachuca, descartó que el ingreso de ex militantes del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), encabezadas por Christian Pulido Roldán, genera diferencias en el seno del partido 
politico. “Para poder crecer, hay que sumar”, bajo esta premisa, dijo que “segmentarse” sería incongruente, “soy una mujer 
en política y que entiende que los tiempos cambian y para poder crecer hay que sumar, y entiende también que se le tiene 
que dar una cara diferente a Movimiento Ciudadano, si estamos hablando que aquí todos podemos entrar”. Para llegar a 
acuerdos es necesario negociar, incluso con quienes llegan de otras fuerzas políticas, Afirmó María Cruz García. “Si de pronto 
llegan nuevas fuerzas políticas o que tuvieron una cara en otra fuerza política, y decimos no, estaríamos hablando lo mismo 
para otros sectores de la población”. No obstante, señaló que un punto importante de las personas que se suman y que 
tuvieron representatividad en otros institutos políticos, “es muy importante que se quiten las camisetas totalmente anteriores, 
y hoy se sumen a una nueva fuerza que es naranja, pero que está haciendo una modificación en la política”. (Verónica 
Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Mariano Torres y Arturo Aparicio, SIN DISTANCIAMIENTO: Mariano Torres L'Estrade, regidor de 
Mineral de la Reforma y uno de los dirigentes estatales del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, informó que ante el 
surgimiento de tres nuevos partidos políticos en el país, la orden del comité nacional es fortalecer y cerrar filas a fin de 
consolidar el trabajo que realiza el partido de la estrella en todos los estados del país. Por lo anterior indicó que en Hidalgo ya 
comenzaron las pláticas y actividades informativas con los comités municipales; "tenemos una gran responsabilidad, y mucho 
trabajo que hacer, hemos realizado algunas actividades y redoblaremos esfuerzos para consolidar y fortalecer al PT en 
Hidalgo, en completa respuesta a los petistas y a quienes pronto también lo serán". De igual forma aseveró que continuarán 
los trabajos de afiliación, y aunque dijo que el surgimiento de tres nuevos partidos no representa amenaza alguna para las 
bases petistas, reiteró que el trabajo se realizará tanto dentro de la estructura como afuera, por lo que con la asociación de 
regidores, síndicos y presidentes municipales del partido de la estrella continuarán en avance hacia las próximas elecciones. 
Por otra parte y ante lo sucedido en la pasada asamblea estatal, dónde aparentemente salió un tanto disgustado con su 
homólogo en el PT, Arturo Aparicio Barrrios, el regidor señaló que no hay distanciamiento con éste y enfatizó que en el PT 
prevalece la unidad y que como en toda institución pueden surgir algunas inconformidades, sin embargo negó que esta 
situación sea la que prevalezca en dicho partido. Por el contrario, aseguró que "las relaciones permanecen fuertes, sólidas y 
con rumbo fijo hacia el crecimiento del PT en Hidalgo y en el país con total respaldo a la dirigencia nacional encabezada por 
Alberto Anaya", dijo. Finalmente argumentó que como parte de la nueva estrategia petista, se encuentra el de la respuesta al 
compromiso social por lo que ya se han instaurado algunos cursos en diversas temáticas de manualidades, gastronomía y 
demás que permitan que quienes los cursen generar ingresos para sus familias. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 
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Síntesis-Confía PRD lograr consulta popular contra energética: Luego de dar a conocer que el PRD mantuvo hasta el 
final su rechazo contra la reforma energética, el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez, aseguró que ante la 
manera en que se aprobaron los cambios y la promulgación a la ley en materia energética su partido buscará revertir todo 
por medio de la consulta popular.   Al dar a conocer su punto de vista y la postura de su partido respecto a los cambios a la 
ley y su promulgación, Sánchez Jiménez aseguró que en su caso nunca ocultaron su desacuerdo, por lo que al darse cuenta 
que serían 'mayoriteados' en el Congreso de la Unión decidieron trabajar con anticipación en la consulta que esperan 
concretar en los comicios del 2015. 'Siempre ha sido evidente el punto del partido tanto a nivel nacional como estatal  de que 
no estamos de acuerdo con la reforma ni con su promulgación, y por eso además de nuestro rechazo en el senado y la 
Cámara de Diputados federal, en todo momento hemos trabajado  en la recolección de firmas para la consulta popular en el 
mes de junio del 2016 en las elecciones federales y ahí se pueda rebatir y echar atrás esta reforma'.     (Jaime Arenalde, 
página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Sin fondo para infraestructura, 29 municipios: En Hidalgo 29 municipios se quedaron sin recibir recursos del 
Fondo de Pavimentación, Espacios Deportivos, Alumbrado Público y Rehabilitación de Infraestructura Educativa para 
Municipios y Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal, rubro del Ramo 23 por el que se repartieron 115 millones 103 
mil 890 pesos en la entidad. Entre las demarcaciones que no tendrán desarrollo de infraestructura con estos recursos, y que 
están clasificados con algún grado de marginación, se encuentran La Misión, Tepehuacán de Guerrero, Lolotla, Calnali, 
Atlapexco, Yahualica, Huahutla, Xochiatipan y Xochicoatlán. Para acceder a estos recursos federales, estados y municipios 
debieron haberlo solicitado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), cuya bolsa a destinar este año en todo el 
país alcanzó 55 mil 698 millones de pesos. La distribución del fondo para infraestructura fue aprobada el 30 de abril de 2014. 
Hasta el momento se han pagado 114 millones 988 mil 758 de los más 115 millones de pesos previstos. De acuerdo con la 
SHCP, los recursos serán aplicados en 145 proyectos para 56 municipios de Hidalgo. Pachuca es la demarcación hidalguense 
que ejerce el mayor monto del fondo federal, con 12 millones 257 mil 869 para 12 proyectos. El proyecto capitalino con más 
inversión es la pavimentación de las calles Benito Juárez, Miguel Barragán y Terretistas, ubicadas en la colonia Cubitos. Para 
esos trabajos se han pagado 2 millones 247 mil 998 pesos. También se encuentra la primera etapa de un parque deportivo 
para la localidad El Huixmi, cuyo monto aprobado fue 2 millones de pesos, y la reconstrucción de la calle Impulso Sector 
Primario (Procuraduría-Congreso del Estado), en la colonia Exhacienda Pithayas, donde se destinan un millón 543 mil 261 
pesos. Otros municipios que reciben recursos federales son Mineral de la Reforma, con 8 millones 686 mil pesos para seis 
proyectos, y Zimapán, con 7 millones 15 mil 788 de pesos a aplicar en diez obras de infraestructura. Huejutla de Reyes 
también ejerce recursos federales millonarios para pavimentación, espacios deportivos, alumbrado público y rehabilitación de 
infraestructura educativa: 3 millones 510 mil pesos para dos proyectos. Asimismo, Acaxochitlán (3 millones 150 mil), 
Huazalingo (2 millones 500 mil), Alfajayucan (2 millones 092 mil 798 pesos), Zapotlán de Juárez (2 millones 512 mil 686), 
Nopala de Villagrán (2 millones), Omitlán (3 millones) y Tlaxcoapan (3 millones 810 mil 288 pesos). Con menos recursos, 
Santiago Tulantepec y Tasquillo, con un millón 187 mil 860 pesos y 2 millones 500 mil pesos, respectivamente, también 
fueron beneficiados por el fondo para infraestructura. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Criterio-Arranca Ciudad del Conocimiento: Este lunes la Ciudad del Conocimiento y la Cultura recibió a sus primeros 
huéspedes: alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 16 del Instituto Politécnico Nacional (Cecyt-16 IPN). Al 
inicio del ciclo escolar agosto-diciembre 2014 acudieron autoridades educativas, encabezadas por el titular de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, para supervisar el arranque de las actividades. El Cecyt-16 cuenta 
con tres edificios, que contienen 20 aulas cada uno, laboratorios donde se impartirán clases sobre procesos industriales, 
máquinas con sistemas industrializados y mantenimiento industrial, además de otros que servirán para la realización de 
prácticas clínicas y de enfermería. En su mensaje, Guerrero Juárez felicitó a los estudiantes, a los que se refirió como “la 
primera semilla de una siembra que traerá desarrollo al estado Hidalgo”, y destacó que este proyecto, impulsado por el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, podría generar la economía del conocimiento que permitirá detonar el avance de la 
sociedad en diversos sentidos. Cabe destacar que en la Ciudad del Conocimiento y la Cultura también estará incorporado un 
Centro Nacional de Innovación Textil y del Vestido, un Centro de Convenciones y exposiciones, una estación de transferencia, 
residencias estudiantiles así como para investigadores y administrativos. Del mismo modo, se proyecta la instalación de un 
Centro de Agrobiotecnología, Centro de Estudios Urbanos, un centro comercial y de negocios, así como espacios para centros 
de investigación.  (Redacción, página 05) 
Milenio-Ciudad del Conocimiento inicia labores en Hidalgo: (Redacción, página 06) 
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Crónica-Inician clases en Ciudad del Conocimiento y Cultura: IPN: (Jocelyn Andrade, página 03) 
El Reloj-Ciudad del Conocimiento “cobija” a mil 400 alumnos: (Ivet Pasquel, primera plana) 
Plaza Juárez-Inicia IPN cursos en Ciudad del Conocimiento: (Redacción, página 03A) 
Uno más Uno-Realidad, Ciudad del Conocimiento: (Joel Sánchez, página 03) 
Criterio-Aplica la Semarnat sanciones al gobierno: La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) 
ha aplicado 14 sanciones al gobierno de Hidalgo por incumplimiento en permisos y formalidades de procedimiento en materia 
ambiental. Pavimentaciones, apertura de carreteras y construcción de puentes aparecen en el listado donde se especifica 
cada requerimiento legal interpuesto a la Secretaría de Obras Públicas del gobierno estatal. Las multas son de hasta 915 mil 
pesos por construir en áreas reservadas sin previa autorización de cambio de uso de suelo, que fue el caso del cuartel de 
policía construido a un costado del bulevar Colosio. Esta falta se repite en distintos puntos del estado; por ejemplo, la 
construcción de un puente vehicular en la zona conocida como La Nogalera en Atotonilco el Grande, al igual que el 
mejoramiento del camino a Fontezuelas o la ampliación de la carretera Huasca-Atotonilco el Grande. En estos casos las 
multas superaron los 380 mil pesos, según el expediente de la Semarnat el cual detalla las sanciones y, en donde también, se 
abunda en los expedientes que se encuentran bajo reserva, como es el caso del bulevar panorámico Cubitos-La Paz. (Jorge 
Martínez, página 07) 
El Independiente-Celebra Olvera promulgación de reforma energética: Al asistir a la promulgación de la reforma 
energética, el gobernador Francisco Olvera celebró el acto y aseguró que la enmienda constitucional pone al país en el 
arranque hacia un mejor desarrollo. El mandatario asistió, junto con el resto de sus homólogos de todo el país, al acto 
celebrado en el patio central de Palacio Nacional, donde Enrique Peña firmó la promulgación de las leyes secundarias 
aprobadas en días pasados por el Congreso de la Unión. En su cuenta de Twitter el jefe del Ejecutivo estatal escribió que con 
el paquete integral promovido desde 2013 por el presidente el país está en el arranque hacia un mejor desarrollo. En varios 
mensajes agregó que la visión en las iniciativas federales y la aportación histórica del Congreso de la Unión ponen la base del 
futuro. “El gobierno de Hidalgo reconoce al presidente por concretar el ciclo transformador de México”. Peña presentó 
además 10 acciones para iniciar la enmienda constitucional, destaca que será en este mismo mes cuando enviará al Senado 
las candidaturas de los titulares para las comisiones Nacional de Hidrocarburos y Reguladora de Energía. Comprometió 
publicar en octubre de este año todos los reglamentos de la legislación reglamentaria. Destacó que en un futuro cercano 
habrá una baja gradual de los precios de los energéticos, lo que beneficiará a las familias mexicanas. El mandatario reconoció 
el trabajo de los legisladores federales para fortalecer y aprobar las nueve leyes nuevas y las modificaciones a 12 existentes. 
(Redacción, página 02) 
Milenio-Apoya gobierno estatal la reforma energética: (Redacción, página 08) 
El Reloj-Acude el gobernador Olvera a promulgación de leyes energéticas: (Sergio Juárez, primera plana) 
Plaza Juárez-Olvera, presente en promulgación presidencial de Reforma Energética: (Redacción, página 03A) 
Uno más Uno-Asiste José Francisco Olvera Ruiz a promulgación de Reforma Energética: (Redacción, página 
05) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Sol de Hidalgo-Mayor seguridad para escuelas y comercios: De acuerdo con el presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, las instalaciones del Centro de Control (C-2), que operará desde las instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública Tránsito y Vialidad Municipal, ya se encuentra listo para entrar en operación. Escuelas y comercios podrán 
ser vigilados a través de aplicación telefónica. El edil capitalino explicó que los trabajos de equipamiento que se realizaban en 
semanas pasadas, prácticamente ya están llegando a su conclusión, por lo que, dijo, esperan que a finales de este mes o 
principios de septiembre, pudiese entrar en funcionamiento. Refirió que están a la espera de definir la fecha exacta para su 
inauguración, donde se contempla pueda asistir el gobernador Francisco Olvera. VIGILARÁN ESCUELAS Y COMERCIOS 
Adelantó que una vez que entre en funcionamiento el C-2, lanzarán un programa importante de vigilancia, donde, a través de 
un servicio de circuito cerrado, monitoreado por el Centro de Control, se pretende vigilar empresas, comercios y escuelas. 
Para esto, explica, se tendría que hacer de forma coparticipe con los empresarios interesados, quienes tendrían que cumplir 
con algunos requisitos, como es el servicio de internet y la colocación de las cámaras de circuito cerrado, donde el gobierno 
municipal erogaría el 50 por ciento del costo, que se calcula será de 14 mil pesos. Caso contrario será con las escuelas 
primarias donde se monitoreé la seguridad, pues las autoridades absorberán el costo del equipo. Refirió que una vez que 
entre en marcha el programa de videovigilancia de las escuelas, mes con mes irán sumando más, hasta que concluya su 
administración. "Es una alternativa para poder ir ayudando a eliminar prácticas como el bullying, el cual a diario afecta a 
varios niños". Añadió que una vez que entre en funcionamiento el C-2, se podrá tener más ojos que ayuden a la vigilancia. 
"Aquellos que quieran delinquir, sabrán que hay más ojos buenos que malos, y que en todo momento estarán vigilados en 
conjunto con la sociedad, quienes participan dinámicamente con los programas implementados", refirió García Sánchez. 
Gracias a la alta tecnología con que contará el nuevo C-2, padres de familia y empresarios, desde una aplicación telefónica 
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podrán estar al pendiente de lo que sucede en el entorno de sus negocios y escuelas. A pregunta expresa, deja en claro que 
el objetivo del modelo de seguridad del C-2 es brindar mayor seguridad a los habitantes, "y después de eso, si se toma como 
modelo estatal o nacional, será bueno contribuir a la seguridad de los demás". Se conoció que una vez que opere al cien por 
ciento el C-2, la respuesta a la población será casi inmediata, ya que sus reportes no tendrán que ser triangulados. (Erwin 
Reyes, página 02A) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Cuándo bajarán la luz y la gasolina?: La pregunta que desde el principio de la discusión de la reforma energética nos 
hicimos millones de mexicanos fue ¿si el petróleo es nuestro y no vemos ningún beneficio, ahora con la reforma energética 
cuándo bajarán los costos de la luz y la gasolina? Ayer, tras promulgar las leyes secundarias en la materia, el presidente 
Enrique Peña Nieto dejó entrever que el plan nacional de abrir el mercado al capital privado y la competencia que esto 
generará es la vía más rápida y, al parecer segura, para poder responder a los mexicanos. Un reportaje de Mayra Martínez 
Medina en MILENIO bajo el título “¿Cuándo bajarán la luz, el gas y la gasolina?” explica a detalle y con opinión de expertos en 
el tema el tratado mercadológico antes mencionado de que sin competencia, sin apertura del sector a otros capitales, a 
inversionistas y los riesgos que esto conlleva, sin eso, jamás se podrá pensar en que baje el costo por lo que pagamos de 
electricidad en viviendas, negocios, establecimientos y de evitar de una vez por todas el alza de la gasolina que pega en los 
bolsillos de la población cada mes. “Depende de que haya más competencia en el mercado, es decir que se instalen otras 
estaciones de servicio distintas a la franquicia Pemex”, detalla el reportaje que además me parece oportuno y extraordinario, 
siendo una de las notas más leídas de ayer en nuestra edición online y que además no refresca la memoria pues recupera lo 
dicho por las autoridades: “Comisión Federal de Electricidad informó en días pasados que será en dos años cuando bajen las 
tarifas”. Más allá de los análisis sesudos, de los comentarios de expertos, de los comentarios populares y hasta de las críticas 
pesimistas que nos pintan un panorama desolador y apocalíptico, la realidad es que nadie sabe a ciencia cierta cómo 
funcionará la reforma energética para efectos prácticos de la población, del ciudadano que paga la gasolina del taxi, del 
transporte, la electricidad del metro, el servicio de su automóvil, los productos derivados, que al final, es lo que nos interesa 
como habitantes de un país que espera mucho de esto. Y no nos engañemos, no por una reforma legislativa o un cambio 
constitucional vamos a mejorar en el corto o mediano plazo; es más, el análisis debe ir más por el tema financiero y 
económico, de las condiciones del país y de nuestros principales socios internacionales, porque de ahí dependerá más el tema 
de la generación de empleos y reducción de costos. La reforma ya pasó, el paso será ahora generar las condiciones para que 
se dé todo lo que esperamos como ciudadanos: mejores condiciones de vida. Mañana se harán anuncios importantes con 
respecto al tema, pues el propio presidente dijo que se explicarían las acciones para poner en marcha las adecuaciones 
hechas en la Constitución; y sí que las habrá, de lo contrario de nada habría servido un año de debates y consternación 
legislativa para sacar adelante el tema.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

11 DE AGOSTO DEL 2014 ,FUNCIONA YA  LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO: El día de ayer, 11 de agosto del 2014 es 
una de esas fechas que marcan un antes y un después en la historia de nuestro estado, porque dio paso al nacimiento de la 
CIUDAD DEL CONOCIMIENTO Y LA CULTURA-CCC-ya funcionando  , un proyecto que permite a Hidalgo contar en un solo 
lugar de casi 200 hectáreas con un conjunto de proyectos de educación y de  investigación de varias instituciones de 
educación del país que permitirán impulsar no sólo a nuestra entidad sino a la productividad del país y de todos los 
mexicanos, como dijo el Presidente Peña Nieto el 17 de enero del 2013  cuando en la Plaza Juárez el gobernador Olvera 
presentó la Ciudad del ́Conocimiento y la Cultura junto con la doctora Yoloxóchitl Bustamante Directora General del 
Politécnico Nacional la institución base de la CCC. No ha sido un canino fácil, ha requerido decisión y ganas de hacer camino 
para un estado carente de todo, pero sobre todo de audacia para buscarle salidas a sus carencias y dolencias. En alguna 
ocasión platicando con quien entonces era alcalde de Pachuca y con el tiempo sería su gobernador Francisco Olvera, le 
pregunté cómo darle solución a la carencia de trabajo, sobre todo cuando todo mundo era testigo de que la minería era una 
fuente de empleo que se agotaba. Como algo que venía pensando desde hacía buen tiempo, me dijo que traía en mente 
hacer de Pachuca la sede de muchas universidades, de tal manera que aquí se concentraran muchas casas de estudios con 
todo lo que ello significaba en cuestión de empleos para maestros, casas habitación, restaurantes, hoteles, etc. etc. De alguna 
manera, quiero pensarlo, era el nacimiento o el esbozo de lo que después con muchos matices, es ahora la Ciudad del 
Conocimiento, pero que debió tener una idea primera y que pudo ser esta primeriza que le cuento, de hacer de Pachuca la 
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sede de casas de estudio que dieran albergue a muchos maestros y estudiantes de todo el país y convertir a la capital del 
estado en una Atenas del conocimiento con una derrama fuerte de empleos para los hidalguenses. La idea creció y tomó 
forma de tal manera que ahora es un hecho real y tangible con el apoyo fuerte del Presidente Peña que además lo ve como 
un instrumento fuerte para hacer crecer al país con inteligencia y con instrumentos válidos. Instrumentarlo en 178 hectáreas, 
con el IPN como punta de lanza, con la UAEH ya en el camino , y la UNAM casi dentro, con un Centro Nacional de Innovación 
Textil y de Vestido, un Centro de Convenciones y Exposiciones, una Estación de Trasferencias, Residencia estudiantil así como 
para insvestigadores y administradores, un Centro de Agrobiotecnología, un Centro de Estudios Urbanos, un Centro Comercial 
y de Negocios y Espacios para Centros de Investigación adicionales y empresas nos hablan de que es un proyecto para la 
historia. Por eso esta fecha es de las buenas fechas para Hidalgo. Para el gobernador Olvera es de los logros que definen su 
sexenio. Es de las acciones que marcan su gobierno y que le dejan en el recuerdo a la gente, de tal manera que los 
ciudadanos lo recordarán por esta obra más que por otras, a no ser el Tuzobús que lleva el mismo camino. 
Serán las dos acciones por las cuales dejará marca en el ánimo ciudadano, pero la CCC lleva mano, por todo lo que significa 
para la marcha de Hidalgo. No hay que olvidar que otras obras que pintaban como magnas como el aeropuerto, la refinería y 
otras más simplemente se quedaron como posibles, pero en concreto nada. Y estas son realidades y logradas por Olvera que 
es lo realmente importante. Por eso es que marcan un sexenio y un gobierno. Ciudad del conocimiento y el Tuzobús. Ni cómo 
negarlas. Y ni cómo negarles su bondad. 11 de agosto del 2014...una buena fecha para el estado. Inicia su funcionamiento 
con 1 400 alumnos la ́Ciudad del conocimiento y la Cultura.. Y los que se añadan.  A esta obra ya no la para nadie...... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
De cambio Verde: Con escepticismo fue recibida la noticia Y...en Pachuca que daba cuenta de la privatización del sistema 
de recolección de basura, decisión aprobada en el seno del Cabildo por regidores de todos los partidos ahí representados, 
incluido Eleazar García, presidente municipal. Para la empresa Cambio Verde, responsable de esta tarea en todas las colonias, 
barrios y comunidades de la ciudad, el inicio de sus labores no fue fácil. Sin saber la capacidad de operación y respuesta de 
los responsables de este ente privado, Cambio Verde fue cuestionado por distintos sectores, los cuales apostaban por el 
fracaso de la medida. En especial, la privatización del servicio de recolección de la basura fue cuestionada por el sindicato de 
burócratas municipales que argumentó una afectación a la base trabajadora, pues algunos empleados sindicalizados fueron 
indemnizados. Con el paso de los meses, los habitantes de la capital hidalguense se han convertido en el termómetro más 
importante de medición para los concesionarios de la recolección de desechos en la ciudad, y en términos generales, las 
opiniones respecto al trabajo que efectúa todos los días Cambio Verde resultan favorables. La liquidación de los empleados 
sindicalizados, que en algunos casos fue llevada a los tribunales, sigue su curso, sin embargo, la sustitución de la fuerza de 
trabajo no afectó en lo mínimo las tareas de limpias en la ciudad. No obstante, en las semanas recientes, Cambio Verde se ha 
convertido en una especie de "rehén" para las autoridades municipales de San Agustín Tlaxiaca, que han visto en esa entidad 
privada una especie de "mina" a la que pueden explotar en el momento que deseen. Por ese motivo, es que la presidencia 
municipal de aquélla demarcación, decidió clausurar e infraccionar a la empresa ante presuntas irregularidades cometidas y 
por tanto, las oficinas administrativas y planta recicladora mantienen cerradas sus puertas y suspendidas sus operaciones. 
800 mil pesos es la cantidad que exige el presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca a los propietarios de Cambio Verde, 
como multa ante la presunta omisión de licencia de funcionamiento. Al respecto, el edil de Pachuca, Eleazar García, manifestó 
su opinión sobre el asunto y sin olvidar sus orígenes de empresario, externó que "es un abuso" lo que la administración 
municipal vecina pretende con un organismo privado que cumple con una labor lícita y socialmente indispensable. Y sin 
embargo, en San Agustín Tlaxiaca, las autoridades son tan "miopes" que no se dan cuenta de las fuentes de empleo que 
Cambio Verde generó en dicho municipio, y ponen en riesgo el sustento de las familias de los trabajadores que dependen de 
esa actividad. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-deslinde… 

PRD, ¿negociación obligada?: A un mes de la elección de 125 consejeros que elegirán el 12 de octubre presidente, 
secretario general y Comité Ejecutivo Estatal (CEE) el escenario en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo 
no se altera los jefes de las tres principales tribus esperan el 7 de septiembre para el siguiente paso porque todo dependerá 
de la cantidad de votos que lleven al consejo. Se estima que entre alcaldes, diputados, dirigentes y ex dirigentes serán 260 
los que decidirán quien tomará las riendas de este instituto político y solamente si alguna de las tribus logra asegurar cien 
votos no negociará con las otras lo que se observa prácticamente imposible aún si sus 76 mil afiliados acuden en su mayoría 
a las urnas lectorales. Isidro Pedraza Chávez jefe de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) mantiene como cartas 
al diputado local Celestino Abrego, la ex legisladora Sandra Ordaz y Fortunato Islas; José Guadarrama Márquez del Frente 
Democrático Hidalguense (FDH) tiene en el juego a al ex diputado local Ramón Flores y Marco Ramos Moguel, mientras que 
Nueva Izquierda (NJ) que jefatura Luciano Cornejo Barrera le apuesta a Marco Rico Mercado. Así que conociéndose el 
resultado, iniciarán negociaciones porque no hay condiciones para que una de estas expresiones llegue al congreso electoral 
sin alianzas por la lógica matemática ya que por más votos que sume la unión de las otras dos fuerzas le haría perder el 
proceso así que volverán a negociar Isidro, José y Luciano. El pastel perredista en Hidalgo volverá a repartirse en tres partes 
porque los intereses se conjugan: Isidro Pedraza Chávez quiere ser candidato al gobierno en 2016; José Guadarrama Márquez 
quiere terminar su carrera como legislador y a Luciano Cornejo Barrera le dejarían la presidencia para Rico Mercado. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

¡No más Oxxos!: Efectivamente han aparecido como plaga, particularmente en Pachuca y los municipios circunvecinos. 
Incluso en San Agustín Metzquititlán, está ubicado uno a unos cuantos metros de “La Chingada”, ese depósito de cervezas 
que despacha a orilla de la carretera federal México-Tampico, vía corta a Huejutla. Pero el gobernador Fracisco Olvera Ruiz ha 
dado una orden tajante: que los presidentes municipales o las asambleas municipales no otorguen un permiso más para ese 
tipo de negocios que dañan seriamente la economía local. “Por cada Oxxo que abre se cierran tres tienditas locales y eso no 
lo vamos a permitir”, dijo así, claro, contundente, cuando el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, José Carreño, le 
interrogó sobre la forma en que se ubicarán tiendas de autoservicio en las paradas del Tuzobús. De inmediato llamó al 
subsecretario de Obras Públicas, Marco Antonio Rico Moreno, para indicarle ver el tema y promover la instalación de tiendas 
“Tuzo Exprés”, que a diferencia de los Oxxo, que sólo son concesionarias, se llevan el 70 por ciento de la utilidad a sus 
matrices sea en el Distrito Federal o en nuevo León, las “Tuzo Exprés” serán franquicias para el comercio local y los dueños 
pagarán impuestos en Hidalgo. La medida fue aplaudida por un “espontáneo”, un ciudadano que se acercó al sitio donde 
concluía un recorrido por las obras del Tuzobús. “Están acabando con nuestra economía señor gobernador, por eso 
aplaudimos su decisión”. ¿Quién ha tolerado la invasión de Oxxos? Las presidencias municipales, dijo el gobernador, y junto a 
él estaba el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien hizo mutis. Aunque sabemos que Pachuca es la ciudad donde 
más tiendas de color rojo y amarillo existen, además de El Arenal, Actopan y Mineral de la Reforma, sin dejar de lado 
Tizayuca, municipio que se debe comentar aparte. Por lo pronto hay la idea de frenar el aniquilamiento de la economía local, 
con el irremediable cierre de pequeñas tiendas que de un modo u otro motiva al comercio en pequeño. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Ayer durante la apertura de la Ciudad del Conocimientoy la Cultura el secretario de Educación Pública, Joel 
Guerrero Juárez, y el subsecretariode Educación Media Superior, Rolando Durán Rocha quedaron sorprendidos de 
la respuesta de los estudiantes por el arropo al proyecto académico más importante de los últimos años en Hidalgo y el 
centro del país; dicen que incluso ya se planea un evento con autoridades del más alto nivel para que puedan conocer y 
recorrer el complejo. 

: Que Ayer se suscitaron dos asuntos en donde el pueblo empleo los usos y costumbres para hacer valer sus leyes. En el 
primer caso, en la comunidad de Cerritos en Ixmiquilpan, dos presuntos ladrones fueron linchados por robar, uno de ellos 
ya falleció, y en el otro caso, en Tezontepec de Aldama, vecinos de Acayutlán retuvieron desde el domingo a dos 
funcionarios por una obra en un predio que es de un particular y el que incluso está en litigio. En ambos casos, aunque ya 
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resueltos, hubo ausencia de gobernabilidad y seguridad pública y lo más grave, hubo una pérdida humana. 

: Que Por segunda ocasión los pequeños comerciantes de Pachuca se han estado quejando del cobro que se les hace por 
parte de la secretaría de Servicios Municipales por recolectar su basura, mismo que va desde los poco más de 400 pesos 
por bote de 200 litros y de ahí para adelante. El propio director del área, Levi Leines, dice que es un impuesto que siempre 
se ha cobrado y que incluso, la nueva estrategia es llegar a más comercios por lo que el asunto aún está por resolverse, lo 
más seguro, en la oficina del alcalde Eleazar García. 

: Que Otro abuso policiaco fue denunciado en las diferentes corporaciones de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, 
pues dicen que el viernes pasado sobre el Río de las Avenidas elementos de la corporación que viajaban en la patrulla 
número 00747 revisaron a un joven que tenía aliento alcohólico, por lo que querían detenerlo, pero ante la negativa del 
joven los policías lo despojaron de su teléfono móvil y de una despensa que llevaba a su casa, además que agredieron 
físicamente a sus acompañantes, dos mujeres también jóvenes. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Se están corrigiendo las fallas que una construcción normalmente tiene, goteras y demás pero creo que ya el que hayan 
hecho el esfuerzo de venir para acá los muchachos, el ensayar las primeras experiencias de logística de traslado” 
Joel Guerrero Juárez 
Secretario de Educación en Hidalgo, sobre la apertura de la Ciudad del Conocimiento. 
 
 “Tenemos un proyecto que privilegia lo que es en sí la calle, traemos una vialidad paralela de siete metros de ancho y todo lo 
demás es banqueta, quedará un carril para estacionamiento y un carril de circulación” 
Jesús Romero Quintanar 
Secretario de Obras Públicas, sobre la remodelación de Guerrero en Pachuca. 
 
 “Una parte muy importante fue el trabajo de consensar a la militancia, a los grupos en el estado, de alguna manera en la 
elección pasada no nos benefició del todo, había molestias había disgustos sin hablar mal del anterior dirigente” 
Álvaro Miranda Pineda 
Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano sobre la renovación de líder. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el exdiputado federal y exsecretario de Educación Pública de Hidalgo, Jorge Romero Romero, actual delegado del Partido 
Revolucionario Institucional en Coahuila, quien por cierto entregó buenas cuentas en la pasada elección local en esa entidad, 
es mencionado para incorporarse en el equipo de trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Por lo pronto, los ojos están 
puestos en lo que transcurra una vez que pase el cuarto informe de gobierno. 

que ayer, durante el evento del presidente Enrique Peña Nieto, donde promulgó la Reforma Energética, asistieron el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz y dos exgobernadores: el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y procurador 
general de la República, Jesús Murillo Karam. También se vio a la comisionada nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, y al senador y presidente de la comisión de Energía del Senado, David Penchyna, ambos 
en la misma fila de invitados especiales. 

que el destino político del dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, se definirá en las 
próximas semanas, ya que su periodo vence en octubre próximo. Muchos militantes priístas dan por hecho que Crespo Arroyo 
seguirá al frente del comité hasta marzo, pues lo ven como candidato a diputado federal por el distrito de Pachuca; otros 
dicen que cuando concluya su periodo entregará la presidencia del partido.  

que hablando del Comité Directivo Estatal del PRI, se insisten en la existencia de un par de políticos interesados en llegar a la 
dirigencia estatal del PRI. Los señalados son Roberto Pedraza Martínez y del legislador federal por Actopan, Víctor Velasco. 
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que las clases aún no comienzan, pero en las oficinas de la Sección XV del SNTE la actividad ayer era notable. Profesores iban 
y venían de las oficinas de Sinhué Ramírez con carpetas y documentos diversos, lo que dejaba en claro que, por lo que se ve, 
el regreso a las aulas no tendrá complicaciones pese al conflicto que hay al interior del sindicato. 

que el 7 de agosto a varios menores se les negó la inscripción en la primaria de la colonia Juan C. Doria, dirigida por María de 
Lourdes Santa María Hernández, sin explicación o motivo alguno, por lo que, incluso, padres de familia ya han solicitado la 
intervención de la Comisión de Derechos Humanos y han sido radicadas quejas, entre ellas la foliada con el numeral CDHEH-
VG-2357-14. 

(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Con la apertura de las aulas para estudiantes del CECYT en la denominada Ciudad del Conocimiento y la Cultura inicia de 
manera formal uno de los proyectos más significativos de la presente administración estatal, dirigida por Francisco Olvera, 
quien cimenta las bases para un complejo educativo de gran envergadura y sin precedentes en Hidalgo, con el total apoyo del 
Instituto Politécnico Nacional. Plan que traerá beneficios a las nuevas generaciones y mejores empleos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: JOSÉ PABLO MAAUAD. Es el titular de Desarrollo Económico uno de los ejemplos que demuestra a la perfección 
que el profesionalismo y constancia son claves para llevar a buen puerto importantes proyectos, especialmente en una 
dependencia como ésta. Maauad Pontón, siendo uno de los secretarios más jóvenes en la actual administración, evidencia 
que es posible delegar grandes responsabilidades, cuando se elige al perfil adecuado. 
 
Abajo-: GONZALO GARCÍA. Aparece este regidor deTulancingo como un personaje que además de su limitada actividad a 
favor de la gente en esta demarcación más bien se distingue por ser alguien que en todo momento busca potencializar su 
cercanía para “ayudar” a personas cercanas a él, propiciándoles unaposición dentro de la actual administración. Sin duda este 
tipo de prácticas en nada ayudan al desarrollo municipal. 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
REPARTO 
El senador David Penchyna encartó en algunos de los diarios estatales un documento de varias cuartillas en 
donde hace una síntesis del contenido de la reforma energética. 
Miles de hojas fotocopiadas fueron distribuidas este lunes con el título “Reforma Energética: un modelo democrático para el 
país”. 
Además de promover su opinión respecto ala aprobación de la reforma, el senador decidió por esta económica opción para 
evitar las críticas que se ganó hace unos meses cuando publicó en una lujosa edición su informe anual como asambleísta. 
  
ASPIRANTE 
Ahora que está tan de moda especular con las candidaturas del PRI a diputados federales en el distrito federal 
V Tula, rumoran que los dirigentes tricolores tienen un as bajo la manga. 
Hasta ahora los nombres más repetidos en torno a ese proceso son el de la delegada federal de la Sagarpa, 
Carmen Dorantes, y del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. 
Al listado fue incluido el alcalde de Tepeji del Río, Fernando Miranda, al que los grillitos locales le auguran un gran futuro 
político. 
  
ANFITRIONA 
La diputada federal Emilse Miranda ya es conocida entre la élite política de Hidalgo por ser una mejor 
anfitriona que legisladora. 
La semana pasada durante un recorrido del presidente del PRI estatal a la zona Otomí-Tepehua, luego de los 
eventos públicos la fiesta privada fue en la casa de la legisladora en San Bartolo Tutotepec. 
Los asistentes confirmaron que Miranda Munive no pudo estar presente debido a sus compromisos en San Lázaro, pero 
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organizó todo e instruyó a sus hermanas para atender a la dirigencia “a cuerpo de rey”. 
La fiesta llegó en buen momento porque durante el recorrido el presidente del partido, Ricardo Crespo, hizo buen coraje al 
ser interrumpido -por primera vez- cuando dirigía un mensaje a la militancia. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Acelera Peña Nieto reforma energética: Al promulgar la legislación secundaria de la reforma energética, 
el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que con esta acción culmina la fase legislativa del ciclo reformador que inició el 
pasado 2 de diciembre de 2012 con la firma del Pacto por México. “Gracias a la unidad de propósitos, en meses superamos 
décadas de inmovilidad, se han derribado barreras que impedían a México crecer de manera acelerada y sostenida”, dijo el 
jefe del Ejecutivo. En Palacio Nacional, acompañado por su gabinete y 28 gobernadores —faltaron los de BCS, Tabasco y 
Morelos y el jefe de gobierno del Distrito Federal— subrayó que la reforma preserva y asegura la propiedad de la nación 
sobre las paraestatales Petróleos Mexicanos (Pemex), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), los hidrocarburos en el 
subsuelo y la renta petrolera. En la ceremonia para promulgar las leyes secundarias, enfatizó que el Estado mantiene la 
rectoría de la industria en los procesos de explotación, exploración, refinación, petroquímica, transporte y almacenamiento de 
hidrocarburos. 
Asignaciones y licitaciones 
Afirmó que es momento de poner la reforma energética en acción y de que las grandes mayorías de los mexicanos puedan 
recibir los beneficios que trae consigo esta reforma por lo que anunció diez acciones inmediatas y de corto plazo. Entre éstas, 
destaca que mañana la Secretaría de Energía (Sener) presentará los resultados de la “Ronda Cero”, es decir, las asignaciones 
de las áreas de exploración y campos de producción que Pemex conservará. También iniciará los trabajos de la llamada 
“Ronda Uno” y dará a conocer las áreas que se incluirán en la primera ronda de licitaciones para que inversionistas nacionales 
y extranjeros se preparen desde ahora, pues las bases se publicarán en el primer trimestre de 2015. Pemex también 
anunciará las primeras áreas en las que ha decidido asociarse con terceros, a fin de fortalecer sus capacidades técnicas e 
incrementar sus niveles de producción y de restitución de reservas. Se contempla que a más tardar en octubre se publiquen 
todos los reglamentos de la ley secundaria “a fin de dar plena certeza jurídica a las nuevas inversiones en el sector”. 
Reconoce al Congreso 
El presidente Peña Nieto expresó su reconocimiento a diputados y senadores, sin importar el sentido de su voto, por 
demostrar que la democracia tiene madurez y solidez institucional para procesar reformas clave en favor de los mexicanos. 
Dijo que la reforma abre las puertas a inversiones privadas y a las tecnologías de punta lo que permitirá incrementar la 
producción de energéticos de forma transparente, eficiente, competitiva y sustentable. El secretario de Energía, Pedro 
Joaquín Coldwell, señaló que esta reforma es la más trascendente de las últimas décadas. El presidente del Partido Acción 
Nacional, Gustavo Madero, destacó el consenso y la madurez política alcanzados y enfatizó que la población requiere más 
información sobre los cambios y combatir “temores infundados”. Por su parte, el presidente del PRI, César Camacho Quiroz, 
destacó el papel del presidente Enrique Peña Nieto en el proceso de reformas y aseguró que era preciso romper inercias, 
liberar ataduras, ponerse en movimiento para crecer económicamente y dar las condiciones propicias a partir de las 
imperantes.  
Mensaje en cadena nacional 
Por la noche, a través de un mensaje en cadena nacional de radio y televisión, el Ejecutivo sostuvo que las reformas 
estructurales concretadas en los primeros 20 meses de su administración liberarán al país de ataduras que le han impedido 
desarrollarse a una mayor velocidad. El siguiente paso es, señaló, poner las reformas en acción y llevarlas de la ley a la 
práctica y que los cambios legales se traduzcan en beneficios reales para todos. (Francisco Reséndiz, primera plana). 
 

La Jornada- Peña: fin a inmovilidad del país con la reforma energética: Luego de declarar la promulgación de las 21 
leyes que regularán la participación privada, nacional y extranjera en la industria energética, el presidente Enrique Peña Nieto 
anunció las acciones para implementar completa y rápidamente todas las medidas necesarias para poner en acción la reforma 
energética en favor de México. La primera será acelerar la llamada ronda cero de Petróleos Mexicanos (Pemex), que consiste 
en asignar las áreas de exploración y campos de producción que conservará esa empresa. Pemex, convertida, al igual que la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), en empresa productiva del Estado, dará a conocer las primeras áreas en que se 
asociará con terceros, a fin de fortalecer sus capacidades técnicas e incrementar sus niveles de producción de petróleo y gas, 
así como la restitución de reservas. Con la encomienda de “iniciar de inmediato los trabajos de la llamada ronda uno”, la 
Secretaría de Energía dará a conocer las áreas que se incluirán en las primeras licitaciones de los nuevos contratos para la 
exploración y extracción de hidrocarburos en las que participarán inversionistas nacionales y extranjeros. Que se preparen 
desde ahora Las empresas privadas deben prepararse desde ahora para participar en la primera ronda de licitaciones, cuyas 
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bases se publicarán el primer trimestre del próximo año. Peña Nieto adelantó ayer que en los próximos meses enviará al 
Congreso de la Unión la reglamentación de las leyes aprobadas, los nombres de los consejeros independientes de los 
organismos de regulación energética de nueva creación, así como diversas disposiciones para aterrizar el nuevo marco legal 
en materia de hidrocarburos. Este día, dijo en el Patio de Honor de Palacio Nacional, ante su gabinete legal y ampliado, 
representantes de las fracciones parlamentarias y de los partidos políticos –a excepción de PRD, PT y Movimienco Ciudadano–
, gobernadores (el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, no asistió), rectores de instituciones de 
educación superior, académicos, líderes sindicales y empresarios, culmina la fase legislativa que se inició el 2 de diciembre 
con la aprobación de la reforma constitucional a los artículos 27 y 28 constitucionales. A diferencia de hace un año, cuando 
anunció su proyecto de reforma energética evocando los ideales del presidente Lázaro Cárdenas en materia petrolera, esta 
vez el Presidente no mencionó al ejecutor de la expropiación petrolera en 1938. En cambio destacó que gracias a la unidad de 
propósitos, en meses superamos décadas de inmovilidad, se han derribado barreras que impedían a México crecer de manera 
acelerada y sostenida. El Ejecutivo no escatimó su agradecimiento a todos los legisladores federales, independientemente del 
sentido de su voto, porque demostraron, dijo, que nuestra democracia tiene la madurez y la solidez institucional para 
procesar reformas transformadoras en favor de México. Destacó que el paquete de leyes del sector energético ha sido el más 
analizado y debatido en la vida parlamentaria del Congreso, y que el debate plural duró casi 170 horas, en las que 
intervinieron mil 350 legisladores de todas las fuerzas políticas. Concluido el proceso legislativo, hoy reafirmamos que la 
reforma energética preserva y asegura la propiedad de la nación sobre Pemex y CFE, los hidrocarburos en el subsuelo y la 
renta petrolera; que el Estado mexicano mantiene la rectoría en la industria petrolera, y que la reforma abre las puertas a las 
inversiones privadas y a las tecnologías de punta para incrementar la producción de energéticos. Prometió nuevamente que, 
con una mayor competencia, disminuirán gradualmente los precios de la luz y el gas, se generarán más empleos y vendrán 
más inversiones extranjeras, lo que detonará la apertura de empresas y nuevos puestos de trabajo. Además, que mejorarán 
los ingresos de las familias del campo, porque en las tierras donde se produzcan hidrocarburos sus propietarios recibirán una 
contraprestación justa, equitativa y transparente. Destacó que los legisladores incluyeran un apartado en la ley que prohíbe 
nuevas actividades de exploración y explotación de hidrocarburos dentro de las áreas naturales protegidas. Como tercera 
acción, el jefe del Ejecutivo se comprometió a emitir, antes de que concluya este mes, los decretos de creación del Centro 
Nacional de Control de Energía y del Centro Nacional de Control del Gas Natural, como organismos descentralizados. Además, 
enviar este mes al Senado las candidaturas de los consejeros independientes de Pemex y CFE, así como del comité técnico 
del Fondo Mexicano del Petróleo. La quinta acción será que en septiembre se creará el Fondo Mexicano del Petróleo para la 
Estabilización y el Desarrollo y se lanzarán los decretos de creación del Fondo Público para Promover el Desarrollo de 
Proveedores y Contratistas Naciones de la Industria Energética. La sexta acción será que en septiembre las secretarías de 
Energía y Educación Pública, así como el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) presentarán un programa para 
la formación de recursos humanos en materia de hidrocarburos, con becas a nivel posgrado y técnico. Peña Nieto adelantó 
que en octubre publicará todos los reglamentos de las 21 leyes promulgadas y el nuevo esquema legal del Instituto Mexicano 
del Petróleo. Ese mes también publicará los lineamientos para la emisión de los certificados de energías limpias. Como última 
acción, en los próximos 90 días emitirá el reglamento de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y Protección al Medio 
Ambiente del Sector Hidrocarburos. (Jesús Aranda y Patricia Muñoz, primera plana). 
Excélsior- La reforma ya camina; acelerarán las licitaciones: Al promulgar las leyes secundarias de la Reforma 
Energética, el presidente Enrique Peña Nieto convocó a “acelerar” la Ronda Cero y Ronda Uno de Pemex. Adelantó que 
mañana la Secretaría de Energía (Sener) presentará los resultados de la Ronda Cero, es decir, las asignaciones de las áreas 
de exploración y campos de producción que conservará la renovada empresa estatal. Asimismo, dará a conocer las áreas que 
se incluirán en la primera ronda de licitaciones para particulares, o la Ronda Uno, de los nuevos contratos para la exploración 
y extracción de hidrocarburos previstos en la reforma. Estas medidas son parte de un decálogo de acciones que pondrá en 
marcha el gobierno federal para acelerar la implementación de la Reforma Energética, afirmó Peña Nieto en el Palacio 
Nacional. El Ejecutivo adelantó que este mes enviará al Senado las candidaturas para integrar la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos y la Comisión Reguladora de Energía. También las candidaturas de consejeros independientes de Pemex y CFE, 
así como de los miembros independientes del Comité Técnico del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el 
Desarrollo. El Presidente adelantó que en septiembre se creará el Fondo Mexicano del Petróleo y se presentará un programa 
estratégico para la formación de recursos humanos en materia de hidrocarburos, que incluirá becas a nivel posgrado y 
técnico. Peña urge a definir zonas de explotación Mañana mismo se conocerán las áreas que conservará Pemex; 
también  se comenzarán a definir las que serán asignadas a particulares. El presidente Enrique Peña Nieto convocó a 
“acelerar” la Ronda Cero y Ronda Uno de Petróleos Mexicanos (Pemex) a fin de asignar las nuevas zonas para la exploración 
y campos de extracción de hidrocarburos con la participación del capital privado. La Ronda Cero es el proceso por el que 
Pemex tendrá derecho a seleccionar los campos que quiere explotar antes de la entrada de la participación privada. Estas 
medidas son parte de un decálogo de acciones que pondrá en marcha el gobierno federal para acelerar la implementación de 
la Reforma Energética. En los trabajos de la Ronda Uno para Pemex, a los que convocó el mandatario, se delinearán los 
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esquemas de licitación, exploración y extracción de hidrocarburos y gas natural y se definirán las áreas en que Pemex podrá 
asociarse con terceros. Al promulgar  los 21 ordenamientos que permiten la apertura del sector de hidrocarburos a empresas 
privadas tras 76 años, el mandatario afirmó que “se han eliminado las barreras que impedían a México crecer”. El presidente 
Peña reconoció que con la unidad de propósitos entre la sociedad se superaron “décadas de inmovilidad” y se derribaron 
barreras que impedían a México el crecimiento acelerado y sostenido. En Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo aseguró que 
con esta promulgación se culmina la fase legislativa del importante ciclo reformador que comenzó el 2 de diciembre de 2012. 
Ante los dirigentes nacionales del PRI, PAN, Panal y Partido Verde, gobernadores, secretarios de Estado y sector privado del 
país, el Presidente instruyó a la Secretaría de Energía a acelerar la comunicación para que empresarios nacionales y 
extranjeros tengan precisión de en qué rubros de energía pueden invertir. En virtud de lo anunciado por el Presidente de la 
República, este miércoles, la Secretaría de Energía iniciará los trabajos de la Ronda Uno, en la que se conocerán los primeros 
yacimientos que explotarán empresas privadas en México. Esto permitirá que los posibles inversionistas nacionales y 
extranjeros puedan empezar a prepararse desde ahora para participar en la primera ronda de licitaciones a inicios de 2015. 
“En pocas palabras, esta misma semana se conocerá el contenido de la Ronda Uno, cuyas bases de licitación se conocerán en 
el primer trimestre del próximo año”, afirmó Peña Nieto. La Sener presentará los resultados de la Ronda Cero con los 
yacimientos que conservará Pemex, que se esperaban conocer hasta la segunda quincena de septiembre. “Si bien la reforma 
constitucional permite presentar esos resultados hasta la segunda quincena de septiembre se ha determinado adelantar esta 
definición para que Pemex tenga mayor certeza y pueda seguir produciendo gas y petróleo, así como definir sus estrategias 
de inversión. “Ese mismo día en plena coordinación con la Secretaría de Energía, Pemex también dará a conocer las primeras 
áreas en las que ha decidido asociarse con terceros, a fin de fortalecer capacidades técnicas e incrementar sus niveles de 
producción y de restitución de reservas”, definió. En su discurso, Peña Nieto afirmó que de manera gradual bajarán de precio 
la luz y el gas y precisó que con este acto se cerraba un “ciclo reformador”, que redundará en el desarrollo del país. Una 
cuarta acción listada por Peña Nieto consiste en que antes de que termine este mes se concluirán los decretos por los que se 
crea el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) y el Centro Nacional de Control de Gas (Cenagás). De igual forma, 
este mismo mes se enviarán las candidaturas para integrar la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Centro Nacional de 
Control de Hidrocarburos (CNH) y los miembros independientes de Pemex y CFE, así como los miembros independientes de 
Comité Técnico del Fondo Mexicano del Petróleo. En septiembre se crearán el Fondo Público de contratistas y proveedores 
nacionales, así como el Fondo Mexicano del Petróleo, el cual iba a ser integrado hasta enero. La sexta acción consiste en 
crear, junto con la Sener y la Secretaría de Educación Pública, un programa nacional de formación de recursos humanos en 
materia de hidrocarburos. Este mismo año se expedirá el decreto de modernización del Instituto Mexicano del Petróleo, y a 
más tardar en octubre se emitirán todos los reglamentos, dijo el mandatario, así como los certificados de energías limpias. La 
décima acción consiste en que dentro de los próximos 90 días se emitirá el decreto de creación de la Agencia de Seguridad 
Nacional y Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos. En el acto, al que asistió la mayoría de gobernadores del 
país, el Presidente reconoció el trabajo comprometido de diputados y senadores por este ciclo de reformas y por sus 
contribuciones que fueron fundamentales. Con ello, dijo, han demostrado que la democracia en México tiene la madurez y la 
solidez institucional para procesar reformas transformadoras en favor de los mexicanos. Comentó que las leyes secundarias 
de la Reforma Energética han sido las más analizadas y debatidas en la vida parlamentaria del Congreso, pues tan sólo en el 
pleno de ambas cámaras el debate plural llevó prácticamente 170 horas y contó con mil 350 intervenciones de legisladores de 
todas las fuerzas políticas. “Concluido el proceso legislativo reafirmamos que la Reforma Energética preserva y asegura la 
propiedad de la nación sobre Pemex, CFE, los hidrocarburos en el subsuelo y la renta petrolera”, destacó. Reiteró que el 
Estado mexicano mantiene la rectoría de la industria en los procesos de explotación, refinación, petroquímica, transporte y 
almacenamiento de hidrocarburos. También enumeró las bondades de la reforma y comentó que ahora podrá extraerse 
petróleo de aguas profundas y aprovechar mejor los vastos yacimientos de lutitas para obtener gas que facilitará generar 
electricidad a menor costo. En suma, añadió el Ejecutivo federal, la Reforma Energética establece un nuevo modelo de 
desarrollo y crecimiento para las industrias petrolera y eléctrica nacionales. “Ahora, inicia una nueva era para las dos 
empresas más emblemáticas de México, donde la experiencia, capacidad y compromiso de sus trabajadores será 
fundamental”, destacó. En materia energética, dijo que la reforma abre el sector para ampliar la oferta y llevar luz a los 
hogares y empresas del país a menores costos. Insistió en que esta reforma abre una oportunidad para México “que 
habremos de aprovechar con una implementación completa y rápida”. Primeras acciones El presidente Peña Nieto anunció 
10 medidas de corto plazo para poner en marcha dicha Reforma: 
 
Acelerar la llamada Ronda Cero de Petróleos Mexicanos. 

1. Iniciar de inmediato los trabajos de la llamada Ronda Uno. 
2. Emitir los decretos de creación del Centro Nacional de Control de Energía y del Centro Nacional de Control del Gas 

Natural. 
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3. Enviar al Senado las candidaturas de comisionados para integrar la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la Comisión 
Reguladora de Energía. 

4. En septiembre se creará el propio Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo. 
5. En septiembre se presentará el Programa Estratégico para la Formación de Recursos Humanos en Materia de 

Hidrocarburos. 
6. Publicar todos los reglamentos de la legislación secundaria en octubre. 
7. Presentar el decreto de reestructuración y modernización del Instituto Mexicano del Petróleo. 
8. También en octubre se publicarán los lineamientos para la emisión de los Certificados de Energías Limpias. 
9. Dentro de los próximos 90 días se emitirá el reglamento de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de 

Protección del Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos. (Héctor Figueroa Alcantara, página web). 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

El PRD acertó al apoyar el pacto: Convencido (como se lo dijo anoche a Carlos Puig en MILENIO Tv) de que este lunes 
fue “un día negro” porque se promulgaron las nuevas leyes en materia de energía, y esperanzado en que una consulta 
ciudadana eche abajo lo que hoy es constitucional, Jesús Zambrano se muestra sin arrepentimiento alguno de haber suscrito 
el Pacto por México en que se cimentaron las reformas estructurales. “Mientras estuvimos logrando acuerdos y sacando 
adelante reformas que le sirvieron al país, nosotros estuvimos ahí sentados, y no me arrepiento de haber participado”, dijo en 
el programa En 15. Y es que el PRD que dirige no solo apoyó ese pacto, efímero pero trascendental, sino que fue su activo 
promotor. Las reformas en que desembocaron los 95 compromisos originales acabaron, guste o no, con más de tres lustros 
de parálisis legislativa y amodorramiento nacional. Y si no la energética, Zambrano y sus camaradas apoyaron reformas tan 
medulares como la educativa, la de telecomunicaciones y la financiera, lo cual no es poca cosa para que el PRD se mantenga 
como una opción política respetable. 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

¿Quién grabó a los panistas con las mujeres y quién filtró?: Unos diputados del PAN se fueron de fiesta nocturna con 
unas mujeres. Los hechos, según nos contó ayer uno de los participantes, Alejandro Zapata Perogordo, ocurrieron a finales 
de enero en la zona de Vallarta, durante la plenaria previa al periodo de sesiones. No me detengo en la parte moral del 
asunto, en el juicio a las conductas privadas consentidas (no encuentro a nadie sufriendo en los cuatro minutos del video 
difundido por Reporte Índigo), ni me interesa mayormente averiguar si la terraza, el alcohol y quizá las mujeres se pagaron 
con recursos públicos. Me llama la atención que la grabación se difunda siete meses después, recién concluida las votaciones 
de las leyes energéticas en la Cámara de Diputados, donde la fracción del PAN jugó el papel de aliado inquebrantable del 
proyecto del presidente Peña Nieto. Es probable que el camarógrafo y filtrador haya sido un diputado del PAN que guardó el 
material como un seguro de protección. O alguien de la empresa que presuntamente proveyó las mujeres. ¿Por qué 
guardaron tanto tiempo un video que pudo ser dinamita varias veces antes del 14 de agosto? Corría ayer la versión de que 
hay otras ocho grabaciones, incluidas unas de sexo implícito de diputados con ¿escorts, prostitutas? Y que el distribuidor de 
los materiales ya no es el original, sino alguien del gobierno que estaría marcando así el final de una era: los panistas pasan 
de aliados a adversarios de mucho cuidado. Trascendidos, rumores. Buen paquete para el presidente Madero, que debe saber 
más de esta historia. Anoche lucía muy compungido. 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  
 
Ni una ventana rota: Cuando en su toma de posesión, el 1 de diciembre de 2012, Enrique Peña Nieto habló de la reforma 
energética como central en su estrategia de gobierno reformista, la reacción mayoritaria no le daba la menor posibilidad. 
¡Ardería el país!, aseguraban unos, ¡Es darle la presidencia a López Obrador!, decían otros. Los opositores a dicha reforma 
aseguraron que lo impedirían con el apoyo mayoritario del pueblo de México, claro. Así, avanzaron las primeras reformas: la 
educativa, la penal, la de la ley de amparo, la fiscal, la financiera, la de transparencia, la de competencia económica, la 
político-electoral, dejando para el final la de telecomunicaciones y, por último, la más importante, la madre de todas las 
reformas: la energética. A lo largo de los primeros 20 meses de gobierno, primero dentro del Pacto por México y luego ya sin 
él para el tramo final, el presidente Peña Nieto operó vía Miguel Osorio, Luis Videgaray y Aurelio Nuño. Largas, larguísimas, 
desesperantes reuniones donde en público la oposición destejía lo que por la noche y a puerta cerrada había tejido con los 
negociadores del Presidente, pero se avanzaba. A veces con pasos laterales, otros retrocediendo, cediendo y concediendo, 
pero las reformas fueron saliendo una a una. Mal, bien, regular, se construyeron los acuerdos para sacarlas, hasta que no 
hubo acuerdos ni pacto: la energética, como antes había sido la de telecomunicaciones. Pero el objetivo central de la 
oposición de izquierda era impedir la energética, que ni siendo un común denominador los pudo unir. Y al final, de lo que 
habían anunciado: paralización del país, y amenazado: cierre de ciudades y de carreteras, marchas, bloqueos, plantones, 
desobediencia civil, tomas de tribuna, cadenas humanas, cercos, nada se cumplió, por fortuna. Peña Nieto sacó la principal de 
las reformas, la energética, como las otras nueve, sin una ventana rota. 
Retales 
1. “Table”. En el video de la fiesta de los diputados panistas en Puerto Vallarta, entre otros, aparecen varios que buscan ser 
alcaldes: Juan Carlos Muñoz Márquez, de León; Max Othón Zayas, de Navojoa; Raúl Paz Alonso, de Mérida, y Martín López 
Cisneros, de Monterrey. Ya tienen material para sus campañas; 
2. Pío. Pío López Obrador, hermano de Andrés Manuel, será candidato en Tuxtla Gutiérrez, obviamente por Morena; y 
3. Explosivos. De altísima explosividad para el INE, las elecciones internas del PRD, donde se enfrentan dos fuerzas 
dominantes: Los Chuchos y los bejaranistas. La estructura la tienen los primeros que mantendrán el control del partido vía 
Carlos Navarrete para, en cuatro años, volver Jesús Ortega y luego regresar Jesús Zambrano y así llevársela, aunque el precio 
será la fractura. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que en la ceremonia de promulgación de las leyes secundarias de la reforma energética, que encabezó ayer el presidente 
Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional, se advirtió lo curiosa que llega a ser la política. 

Mientras el gobernador que ordenó a sus diputados votar a favor de la reforma, el tabasqueño Arturo Núñez, faltó al acto, 
el mandatario que pidió rechazarla, el guerrerense Ángel Aguirre, sí asistió y no dejó de aplaudir las bondades de la 
legislación. Caso similar al del oaxaqueño Gabino Cué, quizá porque, como dicen en el Partido de la Revolución Democrática, 
ambos tienen acuerdos pendientes con el gobierno federal y no quisieron ponerlos en riesgo. 

:Que quienes no tuvieron tiempo que perder en estos días fueron el director general de Petróleos Mexicanos, Emilio 
Lozoya, y el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, pues el trabajo que hicieron con sus equipos para seleccionar 
los lugares donde la empresa se reservará el derecho de exploración y explotación le permitió al Presidente acelerar los 
tiempos para que mañana mismo se haga el anuncio de las rondas Cero y Uno. 

 Además, se programaron los tiempos para el nombramiento de los integrantes de todos los organismos reguladores del 
sector, tanto los de nueva creación —Centro Nacional de Control de Energía y Centro Nacional de Control del Gas Natural— 
como los de la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la Comisión Reguladora de Energía. 

:Que la orden para Capufe fue tajante: no debía haber una sola queja en las carreteras desde ayer lunes y, por eso, aunque 
no se logró del todo la compatibilidad técnica entre los operadores de las tag, quienes cruzaron las casetas con la tarjeta no 
tuvieron problema alguno en su camino. Aunque los lectores digitales arrojaran el letrero de “Tarjeta no válida”, todos 
obtuvieron el pase. 

:Que 556 policías de 13 municipios del Estado de México, como lo anunció el gobernador Eruviel Ávila, fueron desarmados 
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con apoyo de elementos de la Sedena a partir de anoche. 

Lo que no hizo oficial el mandatario mexiquense es que al mismo tiempo se aplicarán a todos estos elementos exámenes de 
confianza para determinar si permanecen en su corporación. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
PAN teibolero: Un grupo de legisladores del PAN aprovechó la reunión de preparación de la agenda legislativa de enero de 
este 2014 en Puerto Vallarta para alquilar una lujosa mansión y realizar una fiesta amenizada por bailarinas de table dance. 
Un video divulgado por Reporte Índigo muestra a varios, entre ellos a Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados 
federales del PAN, bailando y departiendo con un grupo de mujeres de escasa vestimenta. Villarreal, de hecho, ayuda 
comedidamente a una de las chicas, aparentemente llamada Montana, a bajarse la falda ya que en el momento de bailar ésta 
se le sube y le queda peligrosamente alta. Lo que haga cada quien en su tiempo libre es cosa suya. Los legisladores son 
personas que súbitamente reciben ingresos muy superiores a los que están acostumbrados y uno podría entender que, como 
nuevos ricos, despilfarren el dinero. La pregunta, sin embargo, es si la fiesta fue pagada de su bolsillo personal o si, debido a 
que la reunión tenía como propósito ostensible planear la agenda legislativa, le cargaron el costo al erario. Los partidos y las 
fracciones parlamentarias reciben enormes cantidades de dinero público. En este 2014 los partidos registrados a nivel federal 
están recibiendo 3,925 millones de pesos de los contribuyentes. Además, gracias a la nueva reforma electoral, los partidos en 
los estados, que en 2012 recibieron 2,967.1 millones de pesos, obtendrán 1,300 millones de pesos adicionales (Integralia 
Consultores). Además del dinero público, los partidos pueden recibir aportaciones privadas, aunque bajo ciertas reglas. Las 
fracciones parlamentarias manejan también enormes cantidades de dinero. Recientemente se divulgó la entrega de 
“subvenciones extraordinarias” a las fracciones parlamentarias. Algunos partidos, al parecer, repartieron el dinero a sus 
legisladores. Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, devolvió 15 millones de pesos 
destinados a los diputados de su partido. Otros diputados, como Fernando Belaunzarán del PRD, afirman no haber recibido 
nada. Lo que nadie ofrece es una cuenta clara de cuánto están recibiendo las fracciones parlamentarias y en qué lo están 
gastando. Me dicen que el Instituto Nacional Electoral vigila estrechamente el gasto de los partidos. Quizá... aunque tengo 
dudas. Pero no parece haber una adecuada rendición de cuentas del dinero que manejan las fracciones parlamentarias. Por lo 
pronto, Luis Alberto Villarreal y los demás legisladores panistas que estuvieron presentes en la fiesta tendrán que aclarar 
“quién pompó”. Si el dinero proviene de la fracción parlamentaria del PAN, se configura un posible delito de malversación de 
fondos. Si lo aportó algún simpatizante, o algún empresario interesado en obtener legislación favorable, la posible falta sería 
por tráfico de influencias. Por lo pronto, el ex legislador Alejandro Zapata Perogordo, quien confirma haber asistido a la fiesta, 
dice que le dijeron que ésta era “privada” y que no sabe quién pagó. Además del tema del dinero, Villarreal y los demás 
dirigentes panistas se enfrentan a un problema adicional y muy serio. Durante mucho tiempo el PAN ha mantenido posiciones 
moralistas, incluso mojigatas, en temas de sexualidad. La imagen de los líderes del PAN en el Congreso departiendo con 
teiboleras sugiere que esta actitud es mera hipocresía. Villarreal y los demás panistas que participaron en esta fiesta privada 
tienen muchas explicaciones que dar. Y no sé siquiera por dónde van a empezar. 
Energía y estancamiento 
El presidente Peña Nieto promulgó ayer la legislación secundaria en energía. Es un triunfo para él, pero la economía sigue 
estancada. Ayer la ANTAD reportó un aumento de ventas a tiendas iguales de sólo 0.2 por ciento en enero-julio frente al año 
anterior. La actividad industrial, dice el INEGI, bajó 0.18 por ciento entre mayo y junio de 2014. La recuperación no ha 
llegado. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Cómo comienza la competencia electoral?: Se acabaron los tiempos de la cooperación política que resultaron en 
múltiples reformas impensables hasta hace poco. Comienzan los tiempos de la competencia electoral. La fecha fatal será el 7 
de junio del año que entra, día en que se elegirá a la totalidad de los 500 diputados federales (300 por distrito y 200 por 
representación proporcional), nueve gobernadores, 639 diputados locales en 17 entidades federales, 803 presidentes 
municipales en 15 estados y 16 jefes delegacionales en el Distrito Federal. ¿Cómo arranca esta competencia? La semana 
pasada, Reforma publicó una interesante encuesta nacional en vivienda realizada del 24 al 26 de julio de 2014 a mil 20 
mexicanos. El margen de error es de +/-3.1%. Varias conclusiones pueden sacarse de este sondeo:  
1. A la fecha en que se levantó la encuesta, 77% de los mexicanos expresó alguna preferencia para la próxima elección de 
diputado federal. En contraposición, 23% de la población no contestó la pregunta, dijo que “ninguno” o anuló su voto.  
2. Descontando este 23%, se obtuvo la llamada “votación efectiva” de tal suerte que, si las elecciones hubieran sido la fecha 
en que se levantó la encuesta, el PRI hubiera ganado con 40% de los sufragios. Este porcentaje se parece mucho al que 
obtuvo Peña Nieto en la elección presidencial de 2012: 38%. Tomando en cuenta el margen de error, podríamos afirmar que, 
a casi dos años de regresar a Los Pinos, el PRI no ha crecido en las intenciones de voto. No parece ser una buena noticia 
para el tricolor siendo el partido en el poder.  
3. La segunda fuerza electoral del país es el PAN con 22% de la votación efectiva. Los panistas obtuvieron alrededor de 25% 
de los votos en la pasada elección de 2012. Tomando en cuenta el margen de error, el PAN, como el PRI, está prácticamente 
igual. ¿Es una buena o mala noticia para los panistas? Creo que buena en la medida en que este partido no habría perdido 
votantes a pesar que estos dos años se la han pasado entre pleitos internos y escándalos. 
 4. La segunda fuerza electoral del país es en realidad la izquierda. Si se suman las preferencias a favor de todos los partidos 
que conforman este espectro ideológico (PRD, Morena, MC y PT), tendrían 30% de los votos efectivos, casi lo mismo que 
sacó López Obrador en la elección de 2012 (32%). Otra vez, por el margen de error, estamos hablando que la izquierda ni 
habría ganado ni perdido votación efectiva en dos años. 
5. En suma, a pesar de todas las reformas estructurales aprobadas, de una economía menguante, de un Presidente con baja 
popularidad, todo indica que los partidos arrancarán 2015 en la misma posición en que llegaron a la meta en 2012. 
6. Con una diferencia: en esta ocasión la izquierda iría dividida en cuatro partidos. Matrimoniados valdrían 30%. Divorciados 
el PRD tendría 16%, Morena  7%, MC 4% y PT 3%. Que vayan divididos no importaría tanto para la elección de diputados 
federales porque, lo que perdieran en diputaciones de distrito, se los compensarían con diputados de representación 
proporcional. En todo caso, la división de la izquierda sería un problema en las elecciones de gobernador, presidentes 
municipales y jefes delegacionales. Si no realizaran algún tipo de alianzas en esos comicios, sería muy difícil que ganaran 
algunos de esos puestos. 
7. Este tema es particularmente importante en el DF, el principal bastión político de la izquierda. Reforma hizo una encuesta 
representativa para la capital a 855 adultos. Encontró una división impresionante del voto. En votación efectiva, el PRD 
obtendría 28% de los sufragios para los diputados a la Asamblea Legislativa, seguido del PRI con 22%, Morena con 16%, 
PAN con 14%, PT con 6%, el Verde con 5%, MC con 3% y el resto los demás. Sumando los cuatro partidos de izquierda, ésta 
tendría mayoría con 53% de los votos. Pero si van divididos, el PRD perdería el control de la Asamblea y el jefe de gobierno, 
Miguel Ángel Mancera, tendría un Poder Legislativo muy complicado que gestionar durante su segundo tramo. 
8. La división de la izquierda en el DF también sería fatal para la elección de jefes delegacionales. El PRD seguramente 
perdería algunas demarcaciones que irían a parar al PRI, al PAN y, lo más doloroso para ellos, a Morena. En este sentido, 
López Obrador lograría su objetivo de darle un buen golpe a su ex partido, hoy controlado por Los Chuchos a los que 
aborrece tanto. 
Así está arrancando la competencia. Pero, como en toda carrera larga, esto puede cambiar, y mucho. 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Los panistas bailarines: 

UN BAILE le está dando legisladores y funcionarios al presidente del PAN, Gustavo Madero. Aún no sale de los escándalos de 
los panistas presos en el Mundial, y de los neonazis de Jalisco, cuando algunos de sus más cercanos colaboradores, entre 
ellos el coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, y el vicecoordinador, Jorge Villalobos, 
aparecen en una fiesta con tragos, baile y bailarinas, justo los días de enero que se encontraban reunidos en su sesión 
plenaria. Nos dicen que esta vez el festejo y el escándalo mediático podrían costar cabezas, sin embargo, dentro del propio 
Acción Nacional ven complicado que Madero quite de la coordinación a Villarreal, aunque otros aseguran que sería un 
mensaje contundente para que los militantes moderen su comportamiento. El caso es que a don Gustavo le ha tocado bailar 
con la más fea. 

PARA ALGUNOS pasó desapercibida la asistencia del diputado federal por Yucatán Raúl Paz Alonzo a la fiesta panista con 
bailarinas en la mansión La Villa Balboa en la Playa Venados. Sin embargo, en el video del festejo se ve a don Raúl. Nos dicen 
que el diputado está en la búsqueda de la candidatura de su partido a la alcaldía de Mérida, y que al igual que Luis Alberto 
Villarreal, también tiene fama de fiestero, por lo que ahora le será un poco más complicado posicionar su imagen. Pero lo más 
difícil, nos dicen, serán las explicaciones que tendrá que dar a su esposa, doña Cecilia Patrón Laviada, hermana del ex 
gobernador yucateco Patricio Patrón Laviada, sobre su asistencia a la fiesta, cuando se supone que él debería haber estado 
en una reunión plenaria de su bancada en Puerto Vallarta. 

DE BUEN HUMOR estuvo ayer el canciller José Antonio Meade. En un acto relacionado con el tema de los derechos humanos 
que se realizó en la Secretaría de Relaciones Exteriores y al cual asistieron, entre otros, el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, el ómbudsman nacional Raúl Plascencia y el abogado general de la UNAM, Raúl González Pérez, don 
José Antonio aprovechó el momento para hacer una broma y decir que había una queja contra la UNAM por las derrotas 
consecutivas que ha sufrido el equipo de futbol de los Pumas. Varios rieron por el comentario. Quienes señalan que la 
Cancillería ha asumido posturas tibias en temas relevantes están equivocados, ahora está muy claro que el canciller no está 
dispuesto a tolerar un nuevo bombardeo en contra de la portería de los Pumas de la UNAM. 

UNA GRANIZADA se vino sobre la cabeza del coordinador parlamentario del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles, quien en 
estas páginas se pronunció a favor de Carlos Navarrete para presidir el partido y aseguró que él no veía que fuera el mejor 
momento para que Cuauhtémoc Cárdenas regresara a dirigir al partido. Sus declaraciones a EL UNIVERSAL, nos dicen, 
causaron gran ruido interno, en especial de quienes lo interpretaron como descalificación. Don Silvano asegura que fue mal 
interpretado por las tribus de su partido y que ahora ha tenido que explicar que él considera que a Cárdenas no se le debe 
exponer a una rebatinga entre corrientes por la dirigencia del PRD, y se le debe cuidar y respetar porque representa ideales 
por encima de cualquier interés, y no que carezca de merecimientos y experiencia para dirigir el partido. “De que la perra es 
brava, hasta a los de casa muerde”, dicen cercanos a don Silvano. 

LA PRIMERA VISITA oficial a EU que hará el presidente Enrique Peña Nieto será a California. La última semana de agosto, nos 
comentan, el presidente realizará una gira internacional. Visitará Los Ángeles, San Antonio y Sacramento. Oficialmente será la 
primera visita del jefe del Ejecutivo mexicano a EU. En noviembre de 2012, apenas un par de días antes de tomar posesión 
como presidente de la República, visitó en Washington al presidente Barack Obama. Aunque la agenda final aún se está 
puliendo, se prevé que en esta gira el mandatario devuelva la cortesía al gobernador Jerry Brown y le haga una visita y que 
haya encuentros con mexicanos radicados en territorio estadounidense, empresarios y líderes políticos. El tema migratorio 
suena como asunto clave de este viaje. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

HACE SEMANAS el presidente Enrique Peña propuso relanzar a México y ubicarlo como potencia turística mundial. Pero hay 
algo que nomás no combina con ese exhorto. 

“VÍVELO PARA creerlo” es la campaña bajo la cual el gobierno ondea sus planes turísticos con inversiones que pueden 
alcanzar los 5 mil millones de dólares, un buen detonante de divisas y empleo. 

PERO LO QUE en círculos empresariales dicen que no combina con esos planes son las trabas burocráticas por ejemplo en 
Acapulco, un puerto que ha visto erosionada su marca por la inseguridad y los desastres naturales. 

LAS QUEJAS vienen por los proyectos de la Marina Majahua, un muelle en Playa Revolcadero y el Macro Túnel, todos parados 
por discrepancias con las autoridades ambientales. 

LOS QUEJOSOS ven que las autoridades tienen diferentes y contradictorios criterios ambientales o de plano hay presiones de 
algunos grupos para descarrilar las inversiones. 

SÓLO el Macro Túnel, encargado a ICA e IDEAL -de los Quintana y los Slim- representa una inversión por 2 mil 300 millones 
de pesos, así que más vale que del gobierno salga el gallo que haga la tarea que encargó el Presidente y destraben lo que 
haya que destrabar. 

“VÍVELO PARA creerlo”, dicen los empresarios. 

MÁS VALE que prendan desde ahora los equipos de aire acondicionado en Nuevo León, porque la elección para gobernador 
del próximo año ya comenzó a calentarse. 

SE DA por sentado que Margarita Arellanes competirá como abanderada del PAN, en tanto que en el PRI deshojan la 
margarita entre el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la senadora Cristina Díaz. 

ADEMÁS, no se descarta que el ex senador Fernando Elizondo, ya como ex panista, resuelva postularse o bien como 
independiente, o bien aprovechando el registro de algún partido como Movimiento Ciudadano. 

BUENO, pues ya hay otro apuntado: se trata del empresario Fernando Turner, quien está convocado a un movimiento 
llamado “Rescatemos Nuevo León”. 

DICEN QUE esto bien podría ser el inicio de su propia campaña al Palacio de Gobierno, caminando bajo el amparo de Morena 
y con el apoyo de algunos sectores de la sociedad civil. 

¿A POCO finalmente se le acabó la suerte a Luis Alberto Villarreal? Esa es la pregunta que más de un panista se hace ante el 
pronunciamiento que emitirá mañana Gustavo Madero en torno al coordinador de los diputados albiazules. 

EL ESCÁNDALO del video con las teiboleras no es el primero que protagoniza el guanajuatense, quien ha sido figura estelar 
en el bochornoso asunto de los moches, en el impúdico apoyo a casineros y en el oscuro manejo de las partidas 
presupuestales en San Lázaro. 

Y AUNQUE todavía falta ver en qué consiste el gran anuncio que hará el dirigente nacional partidista, dentro del PAN hay 
quienes dicen que la duda no es por qué Madero destituiría a Villarreal, sino… ¡por qué se tardó tanto! 

(Redacción, página 10) 
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